

La détermination, l'ostracisme, l'autoritarisme sont-ils les enfants de la complexification

Des raisons nous gouvernent qui nous sont profitables
L'altruisme est contraire à tout ce qui est notable
L'abnégation n'est pas la sœur de l'ambition
Agir par intérêt est la seule raison

Très peu de nos semblables font abstraction de soi
S'ils sont là où ils sont c'est par amour du moi
L'égo est surpuissant il domine le tout
La famille très proche est celle qui l'absout

L'amitié elle aussi peut être abnégation
Un ami est un frère qui crée la dévotion
Je connais des amis prêts à s'abandonner
Mais cet attachement est aussi rareté

En dehors de ces deux cas l'humain est égoïste
Il ne pense qu'à lui et sans prendre de risque
Il campe sans retour sur ses affirmations
Et il ne négociera que sous fortes pressions

Les réformes et aussi tous les grands changements
Ne sont que les produits d'un intéressement
La compassion n'est pas dans un gouvernement
Les groupes de pressions ont de bons arguments

La carrière est le but de tous ceux qui s'élisent
Et les discours sont là pour conforter la mise
L'autorité débouche sur l'autoritarisme
Et le déterminisme devient de l'ostracisme

Trop complexifier la politique isole
Les seuls qui la comprennent sont ceux dont c'est le rôle
Il sera plus facile d'éviter d'expliquer
Au peuple des gens simples de les laisser gérer

Être un élu du peuple c'est être mandaté
Pour agir en son nom et pour ses intérêts
Ne jamais déroger à ce devoir sacré
Posons-nous la question combien de fois c'est vrai

Jp Gabrillac

